

Alertan de deterioro en los ingresos tributarios (El Financiero 09/03/15)

Alertan de deterioro en los ingresos tributarios (El Financiero 09/03/15) ISABEL BECERRIL

ibecerril@elfinanciero.com.mx Lunes, 9 de marzo de 2015 Entradas de hogares y de empresas no se reactivarán sin una reforma fiscal. Baja en recaudación y mayor gasto implica la necesidad de mayores recursos. Es necesario insistir en una reforma fiscal que contemple una política tributaria eficiente y equitativa que impulsen la inversión y la creación de empleos. De lo contrario, el ingreso disponible de empresas y hogares no se reanimará en el corto plazo y los problemas de recaudación se agudizarán, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En un reporte, el organismo expuso que es fundamental la instrumentación del presupuesto base cero, que se refleje en una eficiente asignación de los recursos públicos, libre de corrupción e impunidad, que ha sido un factor importante en la mala canalización de los recursos. En opinión del organismo, los resultados de las finanzas públicas y la deuda pública de enero de 2015, reflejaron que mientras los ingresos se reducen, el gasto crece significativamente, lo cual implica la necesidad de mayores recursos para financiar el faltante. Precisó que en materia de gasto los resultados en el primer mes de este año fueron preocupantes, toda vez que el total de recursos ejercidos por el sector público superó en 82 mil 224.1 millones de pesos (18.1 por ciento real) lo erogado el año pasado, además de que resultó 77 mil 162 millones de pesos superior a lo programado. **CRECE GASTO IMPRODUCTIVO** De acuerdo con el CEESP, el incremento de 23.6 por ciento en la inversión física durante enero representó un avance de 16 mil 178.3 millones de pesos respecto a 2014, sin embargo, esta diferencia fue menor al aumento del gasto corriente, que fue de 25 mil 659.5 millones de pesos.

Además la inversión financiera se elevó en 34 mil 744.1 millones de pesos, y todo ello hace evidente que la asignación de recursos continuó dirigiéndose a gasto poco productivo, añade. En su análisis semanal, el organismo indicó que la percepción de que la reforma fiscal que entró en vigor a principios del 2014 se convertiría en el principal generador de recursos comienza a perder fuerza, luego de que en el primer mes de este año, el ISR reportó una disminución anual de 2.3 por ciento en términos reales. Por su parte, la recaudación de IVA durante el primer mes de 2015, registró un incremento anual de 6.4 por ciento, avance que fue de prácticamente la mitad del reportado en el mismo mes del año pasado, además de que el monto recaudado fue menor en 160 millones de pesos a lo programado.